



Los sacerdotes junto a Pablo, en un constante aprendizaje apostólico. Nos gusta contemplar en haz las vidas entregadas. Para Pablo, el camino de Damasco fue camino de luz. Para los sacerdotes son horas de luz todas las dedicadas a la oración y a la meditación. Y mucho más, si ante su mirada tienen el ejemplo de un "hombre de Dios" como Pablo.

Reunidos en la iglesia de San Pablo de la Calzada. En el Altar, la Reliquia del Santo. Dirigiendo la palabra el Eminentísimo Cardenal de Tarragona, promotor y organizador del Año Jubilar Paulino. Los Sacerdotes —reunión de todos los deseos espirituales del Ampurdán— rezan, escuchan, meditan y proponen. En cada corazón, la admiración y el amor a Pablo. En cada alma, el apostolado como único objetivo. Un Ampurdán Paulino, será un Ampurdán de Dios.

Así piensan. Y, por eso oran. El fotógrafo ha captado un momento de este bello "estado de cenáculo", en el lugar donde —según la tradición, Pablo puso los pies y predicó a Cristo.

Con esta reunión sacerdotal creemos que se ha dado el paso firme requerido para que la visita de la Santa Reliquia deje poso.

VP

presenta:

ANTE NUESTRO
APLEC

FIDELIDAD

LA LLIÇO DE LA
SAGRADA FAMILIA

PRENSA
PARA LA IGLESIA

HIMNE A SANT PAU

y secciones habituales

NUMERO 1285



NOTAS FIGUERENSES

AYUNTAMIENTO DE FIGUERAS

El día 25 del corriente mes a las trece horas termina el plazo de presentación de proposiciones para optar a la subasta de los elementos electromecánicos aprovechables de los que se emplearon para construir la estación elevadora del aprovechamiento hidráulico denominado "Horta Vella", celebrándose la subasta a las 12 del día 27.

El expediente con los pliegos de condiciones podrá examinarse en la Oficina Central del Ayuntamiento.

El modelo de proposición, así como el importe de la fianza provisional a constituir y demás particulares de la subasta, aparecen insertos en el Boletín Oficial de la provincia del 31 diciembre pasado.

En el Boletín Oficial de la provincia de 14 del actual se publica convocatoria para especialistas de Infantería de Marina (Zapadores, Automovilismo y medios Anfibios Mecanizados, Armas Pesadas y Acompañamiento y Transmisiones Tácticos) para españoles entre los 19 y los 24 años de edad que reúnan las condiciones que en dicha convocatoria se indican.

Lo que se hace público para conocimiento del personal a quien pueda interesar.

Fallo del 4.º Concurso Local de Belenes organizado por la Delegación Local de Juventudes.

Celebrado el mismo durante las pasas fiestas Navideñas, el Jurado Calificador acordó otorgar los premios establecidos, a los siguientes jóvenes participantes:

1.º Valentín Meler Esteban. 2.º Carlos Campistol y 3.º José María Surrell Alabert.

En el habitual sorteo que cada sábado efectúa Radio Popular en favor de los miembros del Club de Amigos, salieron favorecidos los siguientes señores socios:

1.º premio, 3 botellas de champan, al socio número 1112, don Juan Duch Mató, Paseo Ejército, 11 de Port-Bou.

2.º premio, 2 botellas, al socio número 1303, don Joaquín Galderique Maristany, calle La Estela, 6 de Cistella.

3.º premio, 1 botella, al socio número 1297, doña María Bech Viura, Rambla, 22 de nuestra ciudad.

El próximo día 28 a las 4 de la tarde y en el Local de la Hermandad de Ex-Cautivos (Jefatura Provincial del Movimiento, calle Ciudadanos número 18 Gerona), se celebrará D. mediantemente la Asamblea Provincial de ex-cautivos, por lo que se ruega a todos los camaradas ex-cautivos de Gerona y provincia, concurren a dicho acto.

Este año, se celebrará mensualmente y cada tercer domingo una Convivencia Cristiana para Ejercitantes, Cursillistas, matrimonios y en general, para todas las personas que lo deseen.

Estas convivencias consistirán en la celebración de una Santa Misa participada seguida del desarrollo de un punto doctrinal, empezando a las 10 de la mañana para terminar a las 11 y media.

El ciclo de este año correrá a cargo del Reverendo Dr. don José María Casas. Estos retiros tendrán lugar en el Instituto Nacional de Enseñanza Media.

La Agrupación de Cultura del Casino Menestral Figuerense, se complace en anunciar la iniciación de las clases de catalán para el próximo mes de febrero.

Las inscripciones deben efectuarse hasta el día primero de febrero en la Conserjería del Casino.

Las clases serán dadas los martes y viernes, de 7 y media a 8 y media para alumnos de 12 a 16 años y de 8 y media a 9 y media para alumnos mayores.

Después de bastantes días de haber terminado el plazo de admisión para el concurso de guiones que ha organizado Radio Popular, de los recibidos han sido seleccionados, los siguientes títulos:

Despertar de una aventura.— Aire nou.— ¿Quiere Vd. jugar a la lotería?— Tu, mi hijo.— El pedestal (Catalá).— Hoy y ayer en una canción.— El Castillo Militar de San Fernando.— Raquel.— Nunca es demasiado tarde y Tierra y Sangre.

En sucesivos noticiarios informaremos la fecha exacta de la puesta en antena y de los detalles de la participación en el concurso.

El próximo miércoles, día 29, celebra la Iglesia la fiesta de San Francisco de Sales, Patrono de los periodistas.

Con este motivo, organizado por la Delegación Local del Ministerio de Información y Turismo en colaboración con los semanarios y revistas de nuestra ciudad, se organizan diferentes actos con los que cuantos se dedican a las tareas de la prensa en Figueras quieren conmemorar la fiesta de su Santo Patrono.

Entre los más destacados, podemos señalar la Santa Misa que se celebra en la Iglesia Parroquial de la Inmaculada y San Pablo y una cena de hermandad que reunirá a todos en torno a una mesa de un céntrico hotel, en un acto de simpático contacto en el que se tienen anualmente interesantes cambios de impresiones.



MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Semanas del 6 al 19 de enero de 1964

Nacimientos. Francisca Santiago Heredia, hija de Antonio y Adelaida; Isabel Motera López, hija de Benigno e Isabel; Eugenio Vallmajó Alcalde, hijo de Joaquín y Encarnación; Jaime Solés Aymar, hijo de Jaime y María; María Rocío Narvaez Jiménez, hija de Manuel y María Amparo; Carlos Moreno Marcos, hijo de Santiago y Damiana; María Antonia Rey Liso, hija de Jerónimo y Gregoria; Ramón Puig Rich, hijo de Ramón y Mercedes; Rosa Contreras Heras, hija de Antonio y Rosa; Pedro Giménez Sánchez, hijo de Enrique e Isabel; Juan Quintana Argerich, hijo de Aniceto y María Asunción; Marcelino Ceballos Ramiro, hijo de Diego e Inés María; Ramona Sasamiquela Ruiz, hija de Luis y María Cruz.

Matrimonios. Andrés Fernández Cortés con Angela Cortés Rodríguez.

Defunciones. Luis Perxas Soler de 88 años; María Casals Bach-Esteve de 59 años; Manuel de Gracia Hernández de 70 años; Narcisa Torrent Pallach de 72 años; Margarita Garriga Grau de 89 años; Emilia Vicens Massó de 79 años; María Juan Carreras de 86 años; Francisca Puig Bas-sach de 81 años.

Agencia GODOY

Víctor Pradera, 1, pral
Teléfono 1073

Gestoría Administrativa
A cargo del letrado

D. RAMON GUARDIA FORT

Andrés Ribas Sala Pescados MONTJOY

Lo mismo ahora,
que después, que antes,
siempre pescados frescos
y abundantes

Perelada, 16-Tel. 1826-FIGUERAS

CHOCOLATES
TORRAS
FAMOSOS DESDE 1890



Qué lástima...!

No sé y es difícil saberlo, el número de radioyentes que a estas horas domingueras escuchan los comentarios ciudadanos. Supongo que por lo que se refiere a nuestra Ciudad serán pocos.

A estas horas de agonía domingueril son muchos que todavía no están en casa y también son muchos los que quizá sin comer han salido ya para no hacer tarde al espectáculo, cine, baile, café, etc. etc. Por tanto mis pobres comentarios, no me extrañaría que sólo fuesen oídos por las personas que la gripe u otra enfermedad retenga en casa, por algunas familias que tienen hijos perqueños y sienten la responsabilidad de PADRES y por aquellos que en espera de sus hijos están impacientes para intentar la cena en común.

Creendo pues, por las circunstancias explicadas, que el comentario va a ser oído por una minoría y selecta por cierto voy a comentar o a exponer pequeños asuntos de gran importancia. Pequeños asuntos porque se trata de la diversión, del espectáculo y en consecuencia algo pequeño de una vida... pero de gran importancia porque puede llegar al desquebrajamiento absoluto de la MORAL.

Uno de los mejores críticos de la Radio Nacional Francesa, desde hace tiempo, va razonando estupendamente de los desvarios, de las inmoralidades, de las provocaciones, de las desnudeces, de los espectáculos franceses y del caos familiar a que se desliza la Nación inventora de la Igualdad, Libertad y Fraternidad.

Los comentarios del ilustre francés no dudo que van siendo meditados por el noble pueblo consciente de su cultura y de su historia y un detalle importantísimo que demuestra el resurgir moral de una gran masa es la estadística irrefutable de la baja sensible en las salas de espectáculos.

Para los franceses quizá ha llegado el momento del cansancio, del asco con que ven salpicadas sus películas con escenas corrompidas, brutales, indecorosas sin ton ni son, muchas veces, a través de un film que podría ser altamente interesante.

La gente reacciona, y la alarma ha cundido ya a los productores de escenas trasnochadas, carentes de escrúpulos cuando con escenas íntimas creían asegurado económicamente su producción.

¿Ante el resurgimiento tan esperado del público inteligente, no será triste, amigo que me escuchas, cuando en pantallas españolas vemos escenas que en otras naciones van dejándolas por corrompidas, viejas y absurdas?

Amigo que me escuchas y que estás pendiente de la llegada de tus hijos, me gustaría saber de su preocupación ante el peligro de su ser amado, cuando Vd. como yo, sabemos que existe realmente ante las posibles escenas de una película NO APTA o bien de su preocupación ante el ambiente que puede hallar su hija en el baile, cuando para gozar más de la bella música se hermosea con luz suave, armoniosa, apagada para mejor disfrute de la sensibilidad de la música moderna.

Que lástima amigo que el mundo sea así y que nos guste caminar al borde de un abismo sin fin.

EME DE LA MOLA

VIDA PARROQUIAL

Dirección, Redacción y Administración
San Lázaro núm. 21 - Tels. 1503 y 1144

Organo Ampurdanés de Acción Católica
Figueras, Viernes 24 de Enero de 1964
Año XXXVI - Semanario - Número 1285

Impreso en Artes Gráficas Trayter - Figueras
Depósito Legal GE-138-1963

ANTE NUESTRO APLEC

Perdura grabado, en la memoria de todos, la visita de la reliquia insigne del Apóstol San Pablo a nuestra ciudad. Favor éste, como afirmó nuestro dignísimo Sr. Arcipreste, que debemos agradecer a Dios, y a cuantas personas cooperaron para que nuestra ciudad fuera objeto de tan preciada distinción. La amabilidad del Excmo. Sr. Cardenal, Arzobispo de Tarragona, es acreedora de nuestro más sincero reconocimiento. Después de diecinueve siglos, volvió a estas tierras ampurdanesas el brazo que nos trajera por vez primera, las semillas del Evangelio. El brazo cuya mano derramara agua de nuestro Manol sobre cabezas hispanas para comunicar vida divina, nos ha recordado, con su presencia, lo mucho que debemos a Pablo de la lejana Tarso. El brazo que se levantara antaño para perdonar pecados, nos ha señalado, con el índice de su mano, que nuestra vida trasciende a la eternidad, no quedando limitada a los estrechos confines de nuestro planeta. El brazo horizontalmente extendido de Pablo, canal verdadero por donde descendía el Espíritu Santo y sus dones sobre los nuestros, hoy esguído, ha elevado nuestros espíritus a regiones divinas y celestiales. Así lo comprendió nuestra ciudad que rindió homenaje a ese brazo que no pudieron torcer ni la fatiga ni las persecuciones. Lo pregonan así los fieles con la asistencia a los actos celebrados en las dos parroquias y en la Ermita de San Pablo de la Calzada, en donde se dió cita en peregrinación jubilar la capital del Ampurdán, como dijo una alta personalidad diocesana.

El calendario nos recuerda la fiesta de la Conversión de este Gran Apóstol. Este año, igual que los anteriores acudirán también los figuerenses, a la sede de nuestra devoción Paulina. Nuestros corazones remozados por el recuerdo de la reliquia paulina se sentirán más fervorosos. Y también más responsables. Las exigencias de la generosidad del Apóstol de los Gentiles para con Cristo, serán hogaño más apremiantes. No podemos vivir un cristianismo acomodaticio a caprichos humanos, cuando San Pablo, en sus escritos, en su vida y en su predicación, expone unos dogmas que aceptamos gustosamente, y exige una moral, postulado de aquellos que nosotros no podemos, sin traición, rehuir. El Excmo. Sr. Cardenal, en una de las varias alocuciones que dirigió durante su permanencia entre nosotros, encareció que nuestra devoción a San Pablo no podía quedar reducida a una manifestación de fe, ante la presencia de su reliquia. Nuestra devoción debe consistir en este despojarse del hombre viejo que se corrompe siguiendo las concupiscencias de la seducción, y revestirse del hombre nuevo creado según el ideal de Dios en la justicia y santidad de la verdad, según prescripción del propio Apóstol a los fieles de Efeso.

José M.^a GUINART

Cura Párroco de la
Inmaculada y San Pablo

¿GOTERAS...?

¿HUMEDADES...? Solúcelas definitivamente utilizando los sensacionales productos alemanes.

SOFT-PAP 202 y **RUDER**
(acción lenta) (acción rápida)

RE-VO-LU-CIO-NA-RIOS

Se aplica por derrame directo o a pincel y sella hermética y definitivamente cualquier grieta o gotera y en cualquier material, por antigua que sea.

¡NUEVOS EN ESPAÑA!

Transparentes plásticos e incombustibles - Garantía de verdad

PIDALOS EN SU DROGUERIA HABITUAL O EN

ALMACENES HOGAR. De Construcciones y Material

FIDELIDAD

Durante los solemnes actos que han tenido lugar recientemente en nuestra ciudad con motivo de la llegada de la reliquia de San Pablo, portada por el Cardenal de Tarragona, Emmo. Dr. don Benjamín de Arriba y Castro, hemos escuchado en varias ocasiones que la única invocación paulina de la provincia se halla en la ermita de San Pablo de la Calzada, junto a Figueras, cuya fiesta y "aplec" tendrán lugar respectivamente el sábado y domingo próximos.

Muy poderosa, muy fundamentada debe ser la tradición según la cual el Apóstol de las Gentes atravesó estos llanos sembrando la palabra divina, para que a través de las incontables vicisitudes históricas que su estratégica posición ha deparado al Ampurdán, siga hoy, después de casi dos milenios, conmemorándose la efemérides. De padres a hijos, de generación en generación, a través de invasiones, de herejías, pasando los turbios siglos medievales, superando todo, seguimos hoy festejando aquella primera luz que ya no había de extinguirse más en nuestra tierra.

A lo mejor, ¿quién sabe? si las piedras hablaran, hallaríamos todavía lugares que sintieron la huella de sus sandalias, que devolvieron el eco de su palabra de fuego. ¿Qué diría el enamorado de Cristo? ¿Cuántos volúmenes llenaríamos hoy con los discursos que el viento dispersó? Ha quedado, sin duda, lo que debía quedar. Sus cartas, compendio, resumen y síntesis del cristianismo, a través de las cuales entrevemos su colosal personalidad, su talla espiritual gigantesca de la cual era sólo un trasunto la aventajada estatura de su persona. Hoy todavía se le toma como sujeto de comparación: "alt com un Sant Pau".

El deseo que sentirían sus contemporáneos de perpetuar el recuerdo de sus pasos apostólicos les impulsaría a erigir un monumento, un lugar de culto divino a la memoria del Santo. Era entonces —y sigue siendo en muchos casos ahora— la fórmula idónea de mantener vivo el rescoldo de un gran hecho en el corazón del pueblo. Guerras e invasiones posteriores, el paso del tiempo por sí solo, exigirían la renovación o reconstrucción del templo, que ha llegado hasta nosotros en el estado actual, desde la época románica. Abona esta suposición el hecho de que aparezcan muros o cimentaciones anteriores en la parte baja de la ermita.

Otro detalle concordante acude en apoyo de las suposiciones precedentes: no hablamos de una capilla dedicada al Santo, sino en concreto de "San Pablo de la Calzada". Esta precisión del lugar, que alude, según está generalmente admitido, a la calzada romana de la época, remacha la idea de un peregrinaje del Apóstol a través de las rutas de la Roma imperial.

Admitido cuanto antecede, la venida de la preciosa reliquia ha cobrado un relieve excepcional. Son dieciocho siglos entre dos encuentros. Pueden transcurrir otros tantos y la fidelidad ampurdanesa a esta hermosa tradición estamos seguros de que no decaerá, sino todo lo contrario. El espíritu del Santo va siendo más y mejor conocido. Se leen y comentan sus epístolas sacando una enseñanza de cada frase, un consuelo de cada palabra. Se hace patente su grandeza, de la cual pudo decirse que lo convierte en "el primero después del Único".

Este año, pues, como siempre, con ritual exactitud secular, acudiremos a la cita. Los bellos días invernales que gozamos son un aliciente más. Pero en nuestro recuerdo están nieves, vientos huracanados, fríos inclementes que no pudieron contra la llamada. Las facilidades actuales de traslado trabajan a favor, ciertamente, pero esta consideración valoriza todavía más la constancia de nuestros antepasados y presta mayor fuerza a la certidumbre de verdad que semeja brotar con poder incontenible desde la oscuridad de los tiempos.

Es posible, incluso, y resulta hermoso pensarlo, que algunas de las virtudes que sin duda alguna poseen los ampurdaneses, arranquen o deriven de aquellas verdades primigenias, tan profundamente hincadas por el verbo taumatúrgico de Pablo, tan enraizadas en la conciencia del país, que bien pueden adornar todavía los espíritus en esa ciencia básica del amor de Dios, de la misma forma que ha perdurado la tradición y ese casi instinto de volver año tras año a San Pablo de la Calzada. Bien mirado, ninguna de las dos cosas hubiera subsistido sin la otra, de donde se infiere sin esfuerzo la legitimidad de nuestro bautismo histórico al cual, si Dios lo sigue permitiendo, rendiremos fiel veneración, como nos enseñaron nuestros padres, como enseñaremos a nuestros hijos.

G. G.

Patronat de la Catequística

Domingo, dia 26 de Enero de 1964

Tarde, a las 4 y medía

NATALIA

NO-DO

y la divertida superproducción RADIO FILS

SOLA ANTE EL PELIGRO

en cinemascopo y color = Interpretada por Debby Reynolds

La Llicó de la

Lleó XIII, quan establí la festivitat litúrgica de la Família, assenyalà que la contemplació dels sants esposos Maria, descendent del rei David i dedicats a un treball humil tament amb Jesús, Fill de Déu, podia constituir un poderós per a fer-nos apreciar el món del treball i dels obrers. El treball humil pot sentir-se ennoblit i dignificat, veient que Redemptor, el Déu encarnat, passa tants anys de vida obscura d'artesà. I el noble i el ric poden sentir-s santament envoltat la condició dels obrers, molt més semblants que no pas ells a tre diví.

Aquesta noblesa del treball manual ve remarcada fins i tot dels himnes litúrgics d'aquesta festivitat. Tractant-se d'un treball relacionat amb el naixement del Fill de Déu, l'autor s'adonaria podria parlar de la nobilíssima ascendència de Jesucrist, sense carn, i teixir un seguit d'elogis als seus il·lustres passats:

Prou cantariem la naixença règia
d'inclit Fill Unic de l'altíssim Pare,
o, de David, la noble casa, il·lustre
tronc d'on floria.

Però no arriba a encetar aquest elogi a la grandesa de concebuda d'una manera massa humana, massa poc com l'estil de Jesús. Tot seguit veu on és la veritable grandesa d'un timent evangèlic decanta el seu gust per altres viaransys:

Plau-nos molt més cantar el record d'aquella
llar tan humil de Natzaret; ens dóna
goig celebrar, de Crist, la vida oculta;
himnes alçar-li.

Llavors descriu la vida de treball que es portava a la llar de Natzaret, la unió i la concòrdia d'aquella família modèlica d'estretors i necessitats. Demana als membres de la Sagrada Família que s'apiadin de tants pobres treballadors que avui tenen una penúria semblant a la seva. I aquests sentiments no els pas únicament als pobres, car la Sagrada Família no és pas el model de les famílies pobres. És molt significatiu i prec:

Deu als qui tenen abundants riqueses
recta equitat, i destruiu llur luxe.

Després d'això, la cosa no pot ser més clara: per a Jesús a l'Evangeli i per a l'Església, el treball és un títol de noblesa és també la pobresa. Ara, si ho són o no per a la majoria de cristians, és una altra qüestió. De moment ens cal afirmar que és indiscutiblement per als millors: aquells qui, essent rics, renunciaven a la riquesa a fi d'assemblar-se a Jesús.

Avui que s'estila tant fer-se fer targetes, fins per a marrecs de setze i disset anys, encara no hem trobat que ningú valer com un títol d'honor la seva condició de treballador. No sabem de ningú que hagi posat darrera del seu nom, a més, el títol de manobre, jornalero o peó, o almenys, si és la condició dels seus pares, la indicació de pertànyer a una classe de proletaris. Això probablement podria fer-nos sospitar vegada no són pobres segons l'Evangeli tots els qui ho són segons les estadístiques de l'economia. Són molt abundosos els pobres mentalitat de ric. Força més, segurament, que els rics ara

Sagrada Família

talitat de pobre, única mentalitat que ens permetrà de passar, a uns i altres, la porta del cel, tan famosa per la seva estretor.

No som cristians? I no hem quedat que la millor manera —l'única manera— de ser cristià és assemblear-se a Jesucrist? Sabent, doncs, que Jesucrist era pobre i treballava de fuster, sabent que Ell es posava expressament en la persona del pobre i considerava com si es fes a Ell tot el bé que hom fes al pobre, sembla que ja n'hi hauria d'haver prou per a endevinar les característiques d'una societat cristiana. Però resulta que la realitat és una mica diferent. No fa molt que vaig tenir ocasió de comprovar un fet curiós. En aquella Castella tan cristiana de l'Edat Mitjana, que esmerçà generosament les seves energies al servei de la fe, un rei, no importan quin, va fundar l'ordre nobiliària dels Cavallers de la Banda. Entre els reglament d'aquesta ordre, pel que es veu, distingida a tot ser-ho, no sols figurava la prohibició estricta d'admetre a ningú que no fos de sang noble, sinó que hi havia la sanció d'un mes d'arrest contra el qui fos descobert passejant o conversant amb un mercader o un treballador qualsevol. El noble, és clar, només havia de fer-se amb nobles. Fins aquí ha arribat en certes societats cristianes el menyspreu del treball i del treballador. Un s'esvera quan veu coses així, i es pregunta què hauran arribat a comprendre de l'Evangeli certs cristians i certes societats cristianes.

I ja podríem estar contents si només trobàvem indicis d'aquesta grotesca manera de concebre la vida cristiana en èpoques passades. Malauradament, es pot trobar avui qualsevol que hi vegi. Hi ha cristians que, contra l'ensenyança de Sant Jaume, fan accepció de persones: fan seure el ric al setial d'honor, quan entra a la seva assemblea, i fan seure el pobre sota l'escambell dels seus peus. I —en som testimonis oculars—, en dir això, estem molt lluny d'emprar cap figura retòrica. Avui, en les nostres societats cristianes, com podria passar en qualsevol agrupament humà lliurat al paganisme més carrincló, el ric es veu voltat d'honors i consideracions, només perquè és ric, i el pobre es veu mirat de reüll i és esquivat de molts indrets, només perquè és pobre. Mai no beneirem prou la memòria del papa Joan XXIII, gràcies al qual s'ha obert un Concili, on aquests adoradors del vedell d'or, que furtivament s'havien introduït a l'Església, comencen a ser assenyalats i advertits.

Gràcies al Concili, estem en camí de seguir una línia molt més evangèlica que algunes de les que se seguien fins ara. Gràcies a les seves disposicions, aviat ja no veurem al temple primeres, segones i terceres, com en els trens. Veurem només el que hi hem de veure: els pobres de Jesucrist, que necessiten la gràcia de Déu i han d'ajudar-se mútuament. Si algú no està conforme amb aquest estil de Crist, allà ell: és ben lliure de viure com li sembli —també els Pares del Concili han defensat la llibertat de consciència i ja s'admet universalment que és il·lícit d'obligar a ningú, que sigui major d'edat, a oir missa per força, contra les seves conviccions. Però ara ningú no podrà tenir de cristianisme procediments i estils que no hi tenen res a veure.

Siguem devots de la Sagrada Família. Si som cristians autèntics, serà sempre el model de la nostra, tant si tenim molts diners com si en tenim pocs. En qualsevol situació que ens trobem podem imitar l'amor de Jesús als pobres i els seus sacrificis en bé dels germans.

A. SOLER SOLEY, pvre.

Carta de Baget

De la bella població de Baget, sumergida entre muntanyes, pero con un espíritu inquieto y abierto, hemos recibido la siguiente carta que nos complace en reproducir ya que en de ella se colige el bien que puede hacerse por medio de las ondas. Nos satisface constatar que Radio Popular cumple fielmente su misión.

He aquí el texto íntegro de la carta citada:

Damos las más expresivas gracias a Radio Popular de Figueras

Baget, ese pueblecito en el corazón del bajo Pirineo, ha vivido intensamente gracias a Radio Popular, la visita de la insigne reliquia de San Pablo a Figueras. Hemos seguido emocionados las palabras del Cardenal Arzobispo —Obispo de Tarragona doctor don Benjamín de Arriba y Castro—. En esa cristianidad de Baget, célula aunque reducida de la Iglesia Universal, intentamos también y con la gracia de Dios lo vamos consiguiendo la "Consecratio mundi..." Que sepamos todos seguir las huellas del Apóstol de las gentes San Pablo, para lograrlo.

Siempre unidos en el Señor.
LA CRISTIANDAD DE BAGET

Del Patronat de la Catequística

El Patronat ha dado un gran impulso en su sala de espectáculos. De sobras era conocida la necesidad de calefactar debidamente esta sala. Ahora y con la adquisición de un aparato de aire impulsado, de los denominados, aire acondicionado, esta necesidad ha dejado de serlo y la sala de espectáculos de esta Sociedad se ha puesto al día en esta cuestión. Las pruebas han sido del todo satisfactorias y el rendimiento del aparato de aire acondicionado ha superado las exigencias de esta Sociedad.

Asimismo el pasado día 12, festividad de la Sagrada Família, el Patronat celebró su fiesta patronímica. Después de la misa, los miembros de junta, y los componentes del Elenco Teatral se reunieron en un animado "esmorzar de germanor" que tuvo efecto en el bar de esta Sociedad.

DOCTOR

Arturo Ortiz González

MEDICINA INTERNA

ENDOCRINOLOGIA Y NUTRICION

Visita diaria, a partir de las 11 de la mañana, en el Dispensario de ESPAÑA, S.A. San Pablo, 1-pral.

EL PASADO DOMINGO SE CELEBRÓ EL DÍA DE LA PRENSA E INFORMACIÓN DE LA IGLESIA

«...Este Santo Concilio, amonesta sobre la obligación de sostener y auxiliar a los diarios católicos, las revistas, las estaciones y transmisiones radiofónicas...»

La atención dedicada en el concilio ecuménico a los llamados "medios de comunicación social" hace que cobre una mayor actualidad e importancia el día anual que la Iglesia venía ya dedicando a la prensa, al objeto de divulgar entre los católicos la idea de la necesidad de este medio de información en una modalidad puesta directamente al servicio de la Jerarquía como medio de enlace con el pueblo.

Celebrada el pasado domingo esta jornada, no nos fue posible dedicarle el merecido comentario en nuestras páginas con la debida antelación, pero coincidiendo esta semana con la preparación de la fiesta de San Francisco de Sales, Patrono de los periodistas que se celebra de año en año en nuestra Ciudad, cobra este comentario nueva actualidad en el ámbito periodístico.

Es por ello, que traemos a nuestro número un interesante comentario aparecido en la revista Ecclesia, en la que se tratan siempre los temas de más candente actualidad, en el que se señalan unos conceptos trazados en el concilio ecuménico y que vienen a realzar la importancia de la prensa y de la radio de la Iglesia en lo que se ha dado en llamar en el esquema correspondiente y en el Decreto Conciliar, "medios de comunicación social".

ECCLESIA Prensa para la Iglesia

El pasado domingo día 19, se celebró en toda España el "Día de la Prensa e Información de la Iglesia". Esta jornada, ya tradicional entre nosotros, trajo este año dos peculiaridades importantes. La primera es el desplazamiento de su fecha acostumbrada —del 29 de junio, fiesta de San Pedro y San Pablo, a este tercer domingo de enero—, por acuerdo de la Conferencia de Reverendísimos Metropolitanos. La segunda es venir adornada ya con el refrendo de un solemne decreto conciliar que entrará en vigor el día 16 del próximo febrero.

El decreto sobre los medios de comunicación social, aprobado recientemente, al término de la segunda sesión del Concilio, en el párrafo dieciocho determina que "debe celebrarse cada año en todas las diócesis del orbe, a juicio del obispo, un día en el que los fieles sean adoctrinados sobre sus obligaciones en esta materia, invitados a orar por esta causa y a entregar una limosna para este fin, que será empleada para sostener y fomentar, según las necesidades del orbe católico, las instituciones e iniciativas promovidas por la Iglesia en esta materia".

A estas alturas, huelga encarecer a nadie la influencia formidable que ejercen sobre los pueblos las técnicas modernas de la difusión. Para el bien y para el mal. A la hora de la verdad no resultan canales neutros para transmitir la noticia, sino más bien altos potenciadores del mensaje que se les confía. No sólo las masas, sino las mismas personas responsables entran en la órbita

de su influencia ilimitada.

La misión esencial de la Iglesia es propagar la buena noticia— esto significa a la letra Evangelio— a todos los hombres de todos los tiempos. De ahí que cuanto se relaciona con la difusión le interese de manera excepcional. Por esto el decreto conciliar sobre los medios de comunicación social insiste sobre la necesidad de dotar a la Iglesia de los instrumentos necesarios para cumplir convenientemente su cometido salvador en nuestro tiempo.

"Como resulta poco digno para los hijos de la Iglesia —dice el texto conciliar— soportar insensiblemente que la zada e impedida por razones técnicas o por los gastos, ciertamente cuantiosos, que son propios de estos medios, este santo Concilio amonesta sobre la obligación de sostener y auxiliar los diarios católicos, las revistas e iniciativas cinematográficas, las estaciones y transmisiones radiofónicas y televisadas, cuyo principal fin es divulgar y defender la verdad y proveer a la formación cristiana de la sociedad humana. Igualmente invita insistentemente a las asociaciones y a los particulares que gozan de una gran autoridad en las cuestiones económicas y técnicas a sostener con largueza y de buen grado, con sus bienes económicos y su pericia, estos instrumentos, en cuanto sirven al apostolado y a la verdadera cultura".

He aquí, trazados nítidamente por el propio Concilio, los objetivos que se propone alcanzar el Día de la Prensa e Información de la Iglesia.

El Cardenal secretario de Estado, legado papal en la clausura del Año Paulino

Ha sido anunciada la llegada a Barcelona, el próximo día 24, del Cardenal Cicognani, secretario de Estado, a quien Su Santidad Pablo VI ha nombrado legado pontificio para la clausura del Centenario. El Cardenal Cicognani oficiará un solemne pontifical en la catedral de Tarragona el próximo día 26 de enero, fecha de la clausura del Año Paulino. Al día siguiente, el Cardenal Cicognani se trasladará a Madrid, donde asistirá, acompañado de altas jerarquías españolas, a la inauguración de una exposición titulada "San Pablo en el Arte", instalada en el Casón del Retiro, de la capital de España.

CONGRESO Y ORATORIO PAULINO

Entre los actos preparados con motivo de la clausura del XIX Centenario de la venida a España del Apóstol San Pablo, figura un Congreso de espiritualidad Paulina, que será inaugurado el próximo día 21 con un pontifical oficiado por el Cardenal Koenig, arzobispo de Viena, quien pronunciará una homilía en español. El Congreso durará hasta el día 25 y en sus sesiones de estudio intervendrán destacados profesores y personalidades, entre ellos, el padre Sipicq, dominico francés, profesor de la Universidad de Friburgo, que tiene publicado un brillante estudio sobre la venida de San Pablo a España.

El día 26 de enero, por la tarde, tendrá lugar, en la catedral de Tarragona, el estreno de un Oratorio Paulino, al que asistirá el cardenal legado pontificio. El Oratorio, titulado "Pablo, Herald de Cristo", será ejecutado por la Orquesta Municipal de Barcelona y 250 voces procedentes de cuatro orfeones de la ciudad condal.

Desde la apertura del Año Paulino, el 25 de enero de 1963, se han celebrado en toda España numerosos actos entre los que destaca el traslado de la reliquia del brazo del Apóstol Santiago a nueva diócesis; más de 65.000 fieles han peregrinado a Tarragona desde la misma fecha para conseguir las gracias jubilares del Centenario, y tres personalidades eclesíásticas extranjeras —el arzobispo de Tiro (Líbano); el Cardenal Julio Doepfner, arzobispo de Munich, y el Cardenal Santos, arzobispo de Manila—, han celebrado pontificales en España con este motivo.

Himne popular a Sant Pau de la Calçada de Figueres

Compost el dia de la peregrinació diocesana a Tarragona, 24 de setembre del 1963, Any Jubilar commemoratiu del XIX Centenari de la vinguda a Espanya.

Empordà, terra escollida
per on Sant Pau va passar,
sembrant veritat y vida...
la que Crist l'hi va ensenyar.

D'Orient fins a occident,
mars i terres travessant,
gran Apòstol de les Gents
arribà aquí predicant.

Recorrent terres llunyanes
del gran Imperi Romà,
les comarques catalanes
Sant Pau va Evangelitzar.

I la terra Empordanesa,
els seus peus de pelegrí
trepitxaren amb fermesa,
tot seguint el seu camí.

La planuria Empordanesa
a l'Apòstol captivà,
amb sa màgica bellesa
amb la llum del seu cel clar.

La paraula que agermana,
Sant Pau va llençar al vent,
al vent de la Tramuntana...
al rotillo de bona gent.

Paraules de l'Evangeli,
encisàren l'Empordà
amb la llum del gran misteri
que Sant Pau va predicar.

Empordà, terra escollida
per on Sant Pau va passar,
sembrant Veritat i Vida...
la que Crist, l'hi va ensenyar.

A la vora la calçada
al bell mitg de l'Empordà,
a la terra ja sembrada
beneí i batejà.

I la terra avans gentil
conegué la llum de Crist
per la gent bona i humil
que a Sant Pau havia vist.

I la terra Empordanesa
batejada per Sant Pau,
una flama ben encesa
abrandà sota el cel blau.

En el lloc on predicava
una capella es va alçar
amb que el poble proclamava
que per Pau, a Crist trobà.

Capella de la Calçada,
Capella de l'Empordà.
En recort un dia alçada
de quant Sant Pau va passar.

Amb tes pedres milenàries
oh Capella de Sant Pau,
ets del poble les pregàries,
ets per Déu, encens suau.

Lletre:Jaume NABOT FINA

El próximo día 25, celebra la Iglesia Católica la fiesta de la conversión de San Pablo, fiesta de tanto arraigo en la ciudad y que cobra este año mayor relieve con la reciente visita de las reliquias del Apóstol.

En la Parroquia de la Inmaculada y San Pablo, se celebrará con este motivo

La fiesta de la conversión de San Pablo

una misa cantada a las 8'30 de la tarde del domingo día 26, para honrar a su Santo Patrono.

En la capilla de la Calzada, el sábado día 25, festividad del Apóstol, se celebrará una misa cantada a las 11'30 de la mañana.

El domingo día 26, día del tradicional aplec, se iniciarán los actos con una audición de dos sardanas a las 11 de la mañana. A las 11'30 se celebrará la Santa Misa en la Capilla del Apóstol y seguidamente, continuará la audición de sardanas hasta el mediodía.

En la explanada frente a la capilla, está prevista la colocación de unos puestos de venta de típicas "flaones" el dulce que tradicionalmente se vende el día del popular aplec a Sant Pau.

Durante todo el día la capilla permanecerá abierta para que los fieles puedan venerar la imagen del Santo.

Ha de ser una misión de honor para los figuerenses, contribuir con su presencia a la revitalización del Aplec a Sant Pau. Hemos de convertir a esta histórica capilla ampurdanesa, en un centro de peregrinación de los devotos del Santo, primer misionero del Ampurdán.



¡¡ FITA !!

La marca de verdadera garantía

Bombas para cualquier caudal

Motores a Gasolina y Diesel

Grupos Electrógenos

Grupos de Riego

Trofeo "José Antonio Elola"

Organizada por la Delegación Local de Juventudes de Figueras, se celebró el pasado domingo día 19, la 2.ª Fase de Cross Trofeo "José Antonio Elola", la cual se vió concurrida (a pesar de la precipitación con que se tuvo que montar al adelantarse la fase Provincial), por un buen número de atletas.

Una temperatura magnífica, y buen estado del terreno fueron factores que en unión del buen número de atletas contribuyeron a que la Delegación de Juventudes nos proporcionase una vez más esta especialidad atlética que encierra tanta belleza y virilidad por lo natural de su marco y por el constante esfuerzo a que se ven obligados los participantes.

En la categoría Infantil "A", destacaron los atletas Javier Roig del Adepaf y Manuel Pagés de los Grupos Escolares. En la Infantil "B", se destacaron ocupando los 3 primeros puestos los atletas de La Salle, Serra, Delclós y Oliva que si continúan en su constancia, darán dentro de poco renombre al atletismo figuerense.

En la categoría Juvenil, también volvieron a destacarse en un duelo final verdaderamente maravilloso los atletas Soler de la O.J.E. de La Junquera y Portell de la O.J.E. de Rosas, en unión de González también de la O.J.E. de La Junquera, tres atletas que estamos seguros van a realizar un papel magnífico en la Fase Provincial que se celebrará el próximo domingo día 26 en Gerona.

Es una lástima que en el presente año, se note la ausencia en estos Cross de Atletas de la talla de un Losfeld, Martín, Liaño o Monturiol, que en pasadas ediciones demostraron unas condiciones favorables para este deporte y que cuando están en la edad de rendir y significar algo para el Atletismo regional suelen abandonarlo, impidiendo con ello que Figueras pueda estar representada en las categorías superiores con hombres que ya en algunas ocasiones han demostrado su clase y valía. En fin, esperemos que para el gran Cross de Primavera que se celebrará, seguramente en el mes de Marzo o para los IV Juegos Juveniles Ampurdaneses, podamos tener la satisfacción de verlos correr entre los numerosos atletas que se inscriban.

BALONMANO

ADEPAF, 27 - OJE Gerona, 11

Partido de neta superioridad de los locales frente al colista del grupo. Los del Adepaf, sin alinear a alguno de sus titulares, no tuvieron necesidad de emplearse a fondo para vencer claramente a su rival de turno. Lo más interesante de este encuentro hay que buscarlo en el lento pero ascendente progreso de algunos jóvenes jugadores. Así, Padilla, Tarradas y Pulido, nos brindaron bonitos y espectaculares tantos. Los restantes jugadores cumplieron perfectamente y hemos de considerar la medida adoptada de dar entrada en esta ocasión a los jóvenes suplentes de otros partidos. En honor a la verdad, diremos, que si el día del Besalú, consideramos

que era un equivocación efectuar tantos cambios, en este partido debemos decir que aprobamos el que se dieran oportunidades a los considerados no titulares. Así pues a las positivas actuaciones de los jugadores ya comentados, diremos que Fontclara, Pujol, Gil y Liaño sirvieron de complemento para lograr esta contundente victoria.

BALONCESTO

ADEPAF, 112 - G.E.E.G., 36

Resultado que ya de por sí habla a las claras de la superioridad de los propietarios de la pista. Decir que el Adepaf, posee un excelente conjunto, no es descubrir nada nuevo, pues esta temporada nos están brindando unas actuaciones verdaderamente sensacionales, de juego, de filigrana y de efectividad. Así hoy hemos podido observar que sin forzar la marcha ha conseguido un tanteo sólo apto a grandes conjuntos. Los del Adepaf, jugaron más que un partido de campeonato uno de entrenamiento y sus rivales se vieron impotentes para frenar la avalancha que les venía encima.

Una vez más se demostró la gran efectividad de los encestadores locales en los rebotes, pues raro fue el que no transformaban en tanto. De un conjunto con tan excelentes cualidades se hace muy difícil destacar a nadie, pues lo mismo el cinco titular, que los suplentes prodigaron tantos aciertos, que nunca nos percatamos de la falta de algún titular. De salida y durante mucha parte del tiempo reglamentario, actuó el cinco, siguiente: Garrigan, Jacksón, Losfeld, Clúa y Sans. Quizás el más flojo de este formidable conjunto fue Losfeld, que no estuvo muy acertado a la hora final, en cambio los otros cuatro nos deleitaron con encestes de todas las clases y marcas. Vimos en gran momento de juego, al americano Garrigan, lo cual representa una gran baza para el equipo, pues por su estatura los rebotes con el apoyo de Jacksón y la astucia de Clúa, se transforman en puntos.

Mucho nos gustaría poder ver en acción a este conjunto, en categoría superior, pues aparte del Grifeu, los restantes conjuntos, incluido el Blanes, no pueden, ni llegar a compararse, con los muchachos del Patronat, menos mal que tal como marchan las cosas el próximo torneo de ascenso, nos será dable poder ver en acción a conjuntos más bregados. Los visitantes, forman un conjunto novel, con algunos jóvenes jugadores que más fogueados, llegarán a conseguir un aceptable conjunto. Actuaron con entrega total, para intentar aminsonar la superioridad local, pero siempre lo hicieron con elegancia y deportividad, virtud ésta que no todos los conjuntos de este torneo puede esgrimir, pues el saber perder, es mucho más difícil de lo que muchos se creen. El árbitro, no tuvo dificultades, pero a pesar de todo demostró, que su fuerte no es precisamente el reglamento, menos mal que el partido no tenía color, porque de lo contrario, las complicaciones hubieran estado al orden del día. Marcaron los tantos: Clúa, 34; Jacksón y Garrigan 22; Sans 20, Losfeld, 6; Oliveras y Dumanjó 4.

Como final a nuestro comentario diremos elogiosamente, que cada día vemos más público en la pista del Patronato, lo cual es una prueba elocuente, de que si se juega buen basket, la afición responde.

Imprenta CANET

Confección de toda clase de impresos
comerciales y particulares

Rambla Sara Jordá, 7 - Tel. 2386

RECUERDE...

MUEBLES
MAS

Av. José Antonio, 23 - Tel. 1519 - FIGUERAS

NEUMATICOS **AUTO**
Accesorios - Recambios

REPARACION DE NEUMATICOS

Establecimientos **COLL**

Plaza Calvo Sotelo, 4 - FIGUERAS